

令和4年度 第4回中央公民館運営審議会会議概要

(令和5年1月12日作成)

- 1 開催日時
令和4年12月15日(木) 午後2時59分～午後5時14分
- 2 開催場所
中央公民館 4階 第2集会室
- 3 出席者
 - (1) 委員 沼波委員長、山中副委員長、三宅委員、宮崎委員、中野委員、染谷委員
 - (2) 事務局 中央公民館長、浜町公民館長、宮本公民館長、海神公民館長
中央公民館広域事業担当者
- 4 欠席者 長谷川委員、中央公民館長補佐
- 5 議題
 - 「公開」
 1. 各公民館の9月22日から12月14日までの事業報告について
 2. 各公民館の12月15日から3月31日までの事業計画について
 - 「非公開」
 3. 社会教育関係団体の登録(新規)について
 4. 市民の力活用事業について(継続審議)
- 6 傍聴者数 なし
- 7 決定事項
 1. 各公民館の9月22日から12月14日までの事業報告を承認
 2. 各公民館の12月15日から3月31日までの事業計画を承認
 3. 社会教育関係団体の新規登録について承認
 4. 市民の力活用事業について承認
- 8 議事 次ページより
- 9 その他
次回は、令和5年3月16日(木) 午後3時 中央公民館
- 10 問い合わせ先 中央公民館 047-434-5551

令和4年度 第4回 中央公民館運営審議会
議事録

| | |
|-----|--------------------------------|
| 日 時 | 令和4年12月15日(木) 午後2時59分～5時14分 |
| 会 場 | 中央公民館 4階 第2集会室 |

午後2時59分開会

○事務局（中央公民館職員） ただいまから、令和4年度第4回中央公民館運営審議会を開催いたします。

本日は長谷川委員より所用により欠席との連絡がございまして、審議会は7名中、6名のご出席をいただいております。船橋市公民館条例施行規則第15条第3項の規定によりまして、半数以上の出席がございまして、この会議は成立となります。

また、会議の公開につきましては、船橋市情報公開条例第26条及び附属機関等の会議の公開実施要綱の規定により、当審議会も原則公開となります。

なお、議事のうち、社会教育関係団体の新規登録及び「市民の力活用事業」の提案については、情報公開条例第7条第2号の不開示情報（個人に関する情報）が記載されているため、非公開となります。情報公開条例第26号第2項に該当という形でございます。

また、本日の傍聴者の方はございません。

それでは議事に入りますが、議事の進行につきましては、船橋市公民館条例施行規則第15条第2項の規定により、委員長が会議を整理することとなっております。沼波委員長、議事進行をお願いいたします。

○沼波委員長

それでは早速議事に入らせていただきます。

まず、9月22日から12月14日までの事業報告を、中央公民館より順次お願いいたします。

○中央公民館長

それでは、中央公民館から事業報告をさせていただきます。

まず、青少年の部、「ふなばしハッピーサタデー」でございます。こちらに関しましては、10月15日（土）ですが、「ハロウィンダンス」ということで、子供たち18名が集まってやりました。すごく楽しい振り付けを覚えてやった子供たちの姿が印象的でした。続いて、11月26日（土）、「和菓子作り」ということで、松本清司さんに来ていただきまして和菓子づくりを楽しみました。こちらはコロナの関係で、丸2年間、講師としてお願いはしていませんでしたが、3年ぶりに和菓子ということできました。子供たちが出来上がった和菓子をすごく愛しそうに見ている姿がとても印象的でした。

続きまして、成人の部は「マイふなばし環境講座～わたしのエコアップライフ～」と題しまして行いました。こちらに関しましては、生涯学習コーディネーター連絡協議会との企画・運営協力ということで実施した事業でございます。11月17日、「みんなの取り組みが未来を変える」ということで、船橋市環境政策課、環境保全課の職員に来ていただきまして、「船橋市の海ゴミ問題と地球温暖化問題」ということで、今話題となっている部分を取り上げてお話をいただきました。

こちらに関しても来ていただいた方々は、定員 30 名の中 18 名という参加でございましたが、皆さん興味があって、話が終わった後もいろいろ質問がありました。すごく関心があるのだなということを確認したものでございます。

続きまして、11 月 24 日には、「家庭における省エネ・節電の進め方」ということで、省エネルギーセンターの山田さんに来ていただきまして、ご講話いただきました。これについても省エネ・節電、今、電気料が大分上がっている中で、とても有意義な時間を過ごせたのかなと思っております。

続きまして、「就学時健診における子育て学習」です。11 月 1 日に「親子のかかわり方」ということで、スクールカウンセラーの高野さんにお越しいただきまして、対応いたしました。こちらは南本町小学校です。続いて、湊町小学校は 11 月 14 日で、教育アドバイザーの加藤先生にお越しいただきまして、「就学前の心得と家庭の役割」と題して行いました。続きまして、船橋小学校は 11 月 25 日（金）、親業訓練シニアインストラクターの式場先生をお迎えして、「自分で考える子どもに育てる」と題してご講話いただきました。この 3 つの小学校の部分に関しましても、すごくためになるということで多くの保護者からお声をいただいたと思っております。満足度はとても高かったと思っております。

続きまして、「デジタルデバインド対策講座」です。こちらはソフトバンクにご協力いただいて、「はじめてのスマホ体験『かんたん入門編』」というで行いました。

続きまして、高齢者の部の「中央ふれあい学級」でございます。こちらに関しましては、10 月には「遺跡発掘のお話し」ということで、埋蔵文化財調査事務所職員に来ていただいてお話をいただきました。

続いて、11 月 9 日に関しては、ソフトバンクにご協力をいただきまして、「スマホってなに？～みんなの情報モラル講座～」というお話をいただきました。

続いて、12 月 14 日、昨日ですが、参加者数と天気が漏れておりますのでご記入をお願いいたします。まず、天気は晴れで、人数が男 3 名、女 18 名、合計 21 名でございました。こちらは中央保健センターの職員に来ていただいて、「軽体操」ということで対応したものでございます。

続きまして、「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」です。こちらは、10 月 19 日に行いました。健康づくり課との共催事業です。体を動かすということで、健やかに心豊かに生活することを目的として行っている事業ですので、すごく見ていて心温まるというか、体も温まって心も温まるということでございます。

続きまして、「介護予防教室」です。こちらは、11 月 17 日から 12 月 8 日まで 4 回の講座というで行いました。こちら健康づくり課との共催事業でございます。最後の 12 月 8 日の参加者数等が漏れておりますので、ご記入をお願いいたします。天候は晴れ、参加者数が男 1 名、女 5 名、合計 6 名でございます。こちら介護予防の習慣づけを目的として行っているもので、参加頂くことの意味がある事業かなと感じました。

続きまして、その他、「国際理解講座シリーズ① 多文化共生ってなんだろう？～おと

なりさんは外国人～」と題して行いました。こちらは、9月22日、また29日で多文化共生を学ぼうということで、国際交流課の職員及びベトナム出身のグエン・ティ・チャーさんという、8月に国際交流課に国際交流員として着任した方をお呼びしまして、事業を行ったものでございます。グエン・ティ・チャーさんはもともと日本に対してすごく興味があるということで、流暢な日本語を交えながらベトナムの現在の文化をいろいろと紹介していただきました。すごくためになる講座だったのかなと思っております。今後もこういった講座は必要と考えますので、継続してやっていきたいと思っております。

続きまして、「国際理解講座シリーズ② 楽しく学ぶ！おもしろ！中国語講座」で、10月13日、27日の2日間で行いました。生涯学習のボランティア講師として鈴木征四郎さんをお迎えして行いました。こちらに関しても中国語という観点で見て、中国語は漢字を主体とした文化ということで、やっている中でも交流員との写真等を織り交ぜながら紹介いただいて、実体験を踏まえた講義ということで興味深く思えた講座でございました。

続きまして、「青年教室『若草の会』」でございます。10月2日から12月4日まで、3回行っております。2日には「大運動会」ということで、天候は晴れの中で青少年会館で行いました。すごくはつらつとした子供たちの姿が見えたものでございます。

続きまして、「中央公民館文化祭」に関しましては、新型コロナウイルスの関係で今まで丸2年間できなかつた3年ぶりの開催ということで、皆さんの参加していた姿を見るとすごくうれしそうなイメージでございます。以前から比べると6割から7割程度の参加者数だったのかなと思います。社交ダンスなどはできず、飲食もなかったのですが、それなりに規模を縮小した中でも文化祭として楽しむ姿が印象的でした。

続きまして、「巡回児童ホーム事業」でございます。こちらは、11月18日に午前と午後の部と分かれて、船橋市の児童ホームの共催事業ということで行いました。

続きまして、「出張子育て支援事業」に関しましては、9月にコミュニティカウンセラーの栗原先生をお迎えして、「講演会『アドラー流 今からできる幸せな親子関係の築き方』」ということで行いました。続いて、10月20日に関しては、小児科医の那須先生にお越しいたいて、「乳幼児の病気と対応」ということでご講話いただきました。11月17日にはヨガインストラクターの前田先生に来ていただきまして、「産後ヨガとベビーマッサージ」ということで行った事業でございます。

最後に、「子育てひろば」に関しましては、天候と10日の参加者数が漏れておりますので、ご記入をお願いします。天候は両方とも晴れでございます。12月10日に関しては、男7名、女8名、合計15名の参加でございました。こちらに関しましては、元テーマパークダンサーのRIKAさんにお越しいたいて、12月3日には和室で「ミニ運動会！」ということで、小さい子供たちが和気あいあいと行った事業です。それと、12月10日の「クリスマスオーナメント作り」に関しましては、小さい子供を交えて親子でオーナメントをつくった、楽しそうな姿が印象的な事業でございました。

駆け足でございましたが、中央公民館からは以上でございます。

○沼波委員長

ありがとうございます。

次に浜町公民館、お願いいたします。

○浜町公民館長

よろしく申し上げます。浜町公民館です。

まずは、青少年の部、「遊びの学校・ハッピーサタデー」は、青少年課・若松地区青少年健全育成会ほかにご協力いただき行いました。

まず、10月8日（土）は、「スイートポテト作り」ということで、さつまいもを使ったスイートポテトをみんなでつくりました。もちろん食べられませんので持ち帰りいただいたという、ちょっと寂しい部分はございましたが、皆さん笑顔で頑張っていました。

次に、11月19日は湊町地区スポーツ推進委員の方々のご指導によりまして、もともと障害者スポーツの一環であったボッチャを、子供たちでルールを学びながら競技を行ったところです。非常に楽しく開かれておりました。

続きまして、「浜の子どもキッチン」です。日にちが確定していなかったために前回予定として公民館運営審議会での説明ができませんでしたが、実際に行いましたのでご報告いたします。内容は以前、委員の方からも意見がありましたが、船橋の海で取れた魚を親子の前でプロの方がさばき、そのさばいた内臓の仕組みなどを説明したり、船橋の海の現状を説明いただく、環境と食育というイメージのものを行いました。その後、小さなアジを親子で解体して、焼いて料理したイベントでございました。千葉テレビにも来ていただきまして、非常ににぎやかなイベントになりましたので、ご報告いたします。

続きまして、成人の部、「浜町歴史雑学講座・『徳川家康と房総の関わり』」でございませぬ。大きな主題は、「徳川家康と房総の関わり」、サブタイトルは「『東金御成街道』に関わる歴史の裏側」で、東金御成街道のことを一連とした歴史講座を展開してまいりました。9月22日、10月6日、10月20日、11月10日、11月24日、その中でも、10月20日は千葉市に出向きまして、史跡散策として御成街道を実際に歩き、歴史を散策したところです。

続きまして、「浜カルチャー（絆）」は、10月26日に「浜町・大神宮を知る」ということで、地元の浜町にゆかりのあるような内容の歴史を講座形式で学ぶ形で行いました。次に、11月30日は「レクチャーコンサート フルート」ということで、ただ聞くコンサートとはちょっと趣向が違いまして、楽器の由来や説明、歴史といった内容を演奏者が講義しながら演奏していくスタイルで行い、とても盛況でございました。

続きまして、「そば打ち教室」は毎回非常に好評な事業でございまして、すぐに定員を迎えてしまうものです。10月9日、11月13日、12月4日の3回行いました。そばにつきましても、やはりコロナ禍の影響でお持ち帰りいただく形式を取らせていただいております。

続きまして、「若松小・中学校家庭教育セミナー」は、若松小学校を会場といたしまし

て、「認知症サポーター養成講座」を行わせていただいたものです。若松小学校後援会、若松中学校後援会のご協力がありました。

続きまして、「就学时健診等における子育て学習」です。こちらも若松小学校を会場といたしまして、入学前に準備しておくことや心構えを元小学校の校長先生の方に来ていただき、ご説明いただいたところです。

続きまして、高齢者の部に入りまして、「いきいき健康大学」です。こちらはまず、10月11日に「映画会」ということで、非常に古い映画ですが、『東京物語』を行いました。それが非常に長い映画だったのですが、終わったところで「何回も見たんだけど、見る度に受け方が違うんだ。若い頃は気づかなかったことに今は気づいて、とても面白かった」というご意見をたくさんいただいたところです。

続きまして、11月8日は「睡眠と健康のお話」で、明治安田生命の方に来ていただき、お話だけではなくて血管年齢測定器や体に野菜が足りているのかを調べられる機械を持ってきていただいて、その検査をしながら睡眠について学んだところです。非常ににぎやかで楽しい講座になりました。

続きまして、12月13日、こちらの天気と参加者数を一部訂正も含めまして記入をお願いします。まず、天気が雨のち晴れ、参加者数が計60名、男性が4名になっておりますが、これは8名でございます。女性は52名と訂正をお願いしたいと思います。こちらは終わったばかりですが、「クリスマスコンサート」です。当館で活動しておりますサークルのコーロ・リラという団体が教えております清水先生という声楽家さんがおられます。その清水先生とコーロ・リラが混合で、参加者の皆さんの前でコーラス行ったということです。非常にクリスマスのムードも高まりまして、好評のうちに終わりました。

続きまして、「初めてのスマホ スマホ使い方教室」でございます。こちらはNTTドコモにご協力いただきまして、11月4日、11月11日、11月18日の3回セットで行いました。

続きまして、「シニアのための健康講座」です。11月16日は、ミズノスポーツサービスから健康運動指導士という、専門にこういったことを教えている方をお願いしまして、椅子に座ってできる運動、自分が転倒しても起き上がれるような運動、そういった内容を中心に行っていただきました。

続きまして、11月30日は千葉ジェッツのチアリーダーでございますスタージェッツの方に来ていただきました。全員に応援用のポンポンを配布して、一緒にチアガールになっていただくスタイルでした。男性陣もポンポンを持ちまして、楽しそうに踊っていただきました。皆さん終わったときには非常に気持ちが高ぶりまして、写真会まで行われるような内容になっておりました。ご報告いたします。

続きまして、12月14日に「リトミック」を計画しておりましたが、直前に講師の方にご都合ができて、日にちを1月25日に延期させていただいております。

続きまして、「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」です。こちらは、保健所健康づくり課さんとの協力で行いました。講師も健康づくり課の職員さんに行っていただいております。

ります。日にちが10月13日、2回目のところは人数と天気が抜けておりますので、読み上げさせていただきます。12月8日、晴れ、参加者人数が①12名で、男性が3名、女性が9名。②13名、男性0名、女性13名でございます。記入をお願いいたします。

続きまして、「ふれあいいきいきサロン華の会」は、65歳以上の高齢者の交流の場ということで行いました。こちらも10月5日、11月2日、12月7日がございますが、7日の記入ができておりませんので、ご記入をお願いいたします。天気が晴れ、参加者数23名、男性4名、女性19名です。

続きまして、その他の「秋のふれあいウォーキング」です。こちらはスポーツ推進委員様のご協力もありまして、当初、習志野市にあります香澄公園まで10キロメートルを予定していましたが、実際に歩き始めたところ、途中で時間が全然足りなくなりまして、谷津干潟を回って帰ってまいりました。いつもはカレーライスをみんなで食べてお疲れさまですが、そちらは今回はなく、お土産を持って帰っていただいた形になっております。非常に天気に恵まれまして、いいウォーキングになったと思います。

続きまして、「こんさーと in 風のまち浜町」は、11月12日に「チェロとピアノのコンサート」ということで、チェロ2名とピアノという形で行いました。チェロの音色が人間の発する声に近いということで、皆様、非常に落ち着いた中で行われ、盛況でございました。

続きまして、「すくすく広場」は湊町地区社会福祉協議会にご協力いただきました。9月27日の「親子でリトミック」は、コロナ禍の影響により中止させていただいたところです。10月25日から復活する形になっておりまして、「ハロウィンを楽しもう」、11月22日に「親子でリトミック」を行いました。

続きまして、最後に「かもめ祭」です。こちらは、浜町公民館の文化祭でございます。先ほど中央公民館長も申しておりましたが、やはり規模縮小といたしますか、できることの中で最大限やれることをやろうということで行いましたが、発表の場があることでサークルさんの励みになりまして、非常に熱気を帯びたお祭りになったかと思っております。

以上でございます。

○沼波委員長

ありがとうございました。

次は宮本公民館、お願いいたします。

○宮本公民館長

宮本公民館の9月22日から12月14日までの事業報告をご説明いたします。

初めに、青少年事業の「一輪車教室」です。11月19日、20日の土日で、初心者を対象に児童ホームの体育室で開催いたしました。壁伝いの練習が多く根気も必要ですが、皆、一生懸命に練習をしていました。完璧に乗れるようになる子はいませんでした。一輪車に乗れるようになりたいというきっかけづくりになったと思います。参加者数は表のとおりです。

次に、「ハッピーサタデー」は、11月26日（土）に「クリスマス用フラワーアレンジメント」を地域の花屋、フラワーラボ・デージーヒルの三井先生にお越しいただき、感染対策を考慮して18名の定員で行いました。定員が少ないことから先着順では公平性に欠けると判断し、QRコードによるメール申込みとしました。43名からの申込みをいただき、公開抽選により選定させていただきました。当日は、水を含ませたスポンジに赤や白、緑の花木を挿していき、各々個性的な作品を完成させていました。記入漏れがあります。追記をお願いいたします。内容欄に材料費1,200円を記入していただきたいと思っております。また、天候が曇りということでご記入をお願いいたします。

次に、12月3日（土）に、「みんなであそぼう！クリスマス会」を宮本地区社会福祉協議会、宮本児童ホームとの共催により、公民館の講堂で開催いたしました。児童ホーム職員によるマジックショーから始まり、バルーン大魔王によるバルーンアートショー、最後にクイズを行い、プレゼントを全員に渡して終了しました。ちょっと早いクリスマスイベントでしたが、参加した子供たちに喜んでいただく機会を提供できてよかったと思っております。こちらにも記入漏れがあります。追記をお願いいたします。講師欄に「バルーン大魔王」の記入をお願いいたします。天候は晴れ、参加者数は95名、男47名、女48名でした。

続きまして、成人事業の「就学時健診等における子育て学習」は、次ページにまたありますが、管区の小学校3校と共催で表のとおり実施いたしました。こちらにも記入漏れがあります。追記をお願いいたします。11月10日の宮本小学校の内容欄に「就学前の心得と家庭の役割」と追記をお願いいたします。そして、参加者数欄が合計が187名、男8名、女179名です。

次に、「船橋を歩く」は、海神の謎をテーマに11月17日（木）に座学、12月1日（木）に実際に現地を歩きました。歴史ものは人気で広報紙に掲載するとあっという間に定員に達してしましますが、今回は紙面の都合上、広報紙に掲載することができず人集めに苦労しました。表に掲載のとおり、定員には達しませんでした。座学も散策も参加者は熱心に講師の説明を聞き受講していました。12月1日の人数の記入をお願いいたします。合計15名、男6名、女9名です。

次に、高齢者事業の「介護予防教室」です。原則、毎月第2水曜日に宮本・本町地域包括支援センターとの共催で「げんき体操」を行っています。12月14日の人数等の記入をお願いいたします。天候は晴れ、合計16名、男1名、女15名です。

次ページに移ります。「宮本寿大学」は、4月と8月、改修工事のため9月、10月を除いた第3水曜日全8回中4回目を開催いたしました。11月16日の「モルックを楽しもう！」はフィンランド発祥の投てき競技で、君津モルック協会に依頼をし、公民館の外の広場で開催いたしました。寒さがあり、参加者数も少なかったのですが、参加者からは好評をいただくことができました。

次に、「シニア向けスマートフォン講座」は、11月24日（木）にKDDI株式会社認定講師にお越しいただき、これからスマートフォンを持ちたい方を対象に開催いたしま

した。評価にも記載があるとおりに、スマートフォンを既に持っている方の参加が多かったのですが、「楽しく体験できた」と好評をいただいております。

次に、「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」は、原則偶数月の第4水曜日に保健所健康づくり課との共催で実施。11月30日の人数の記入をお願いいたします。合計人数14名、男0名、女14名です。

続きまして、その他事業です。4ページ目の「みやもとまつり」、文化祭は、改修工事の影響で中止といたしました。

次に、「音楽劇『海童どこどこ～海のこえ・風のこえ～』」です。ふなばし・まち劇プロジェクトからの共催依頼により開催しました。4月に共催の申し出があり、11月の当日を迎えるまでに出演者を集い、ワークショップを行い、リハーサルをし、長期間にわたる事業となりました。当日は、1時間弱の音楽劇で船橋の環境問題を考えさせられる内容となっていて、観覧者からは大きな拍手の下、幕を閉じることができました。人数の記入をお願いいたします。2部制で行った総計となります。合計260名、男81名、女179名です。

次に、「みやもと三百人劇場」は、12月10日（土）に「2台ピアノ」を午後2時開演にて開催しました。改修工事明けで、久しぶりのコンサートとなりました。今回のコンサートから受付方法を試行的に変えて実施しましたが、大きな混乱もなく受付ができたところです。受付方法は、11月2日（水）10時から200名分、11月5日（土）9時から残りの100名分という方法で行ったところです。コンサートは、女性2人の演者による2台ピアノでの演奏や連弾での演奏となり、有意義な時間を過ごすことができました。追記、訂正をお願いいたします。天候は晴れ、参加者数は266名、男106名、女160名です。内容は「2台ピアノと連弾で贈るクリスマス名曲コンサート」と訂正をお願いいたします。

次に、「宮本卓球開放」は、毎月第1・第3火曜日の午後6時30分から8時30分までの開催、軽スポーツを通し健康増進と交流を図ります。10月4日、18日は改修工事のため中止となりました。こちらにも人数の記入をお願いいたします。合計9名、男4名、女5名です。

次に移ります。「宮本公民館ほんの森」は、毎週水曜日と土曜日の午後2時から4時で図書の貸出、返却業務を行っています。9月から11月の利用者数は表のとおりです。11月の人数等の記入をお願いいたします。17名、38冊です。

次に、「クリーンアップみやもと」は、毎月第2木曜日に児童ホーム、宮本第一保育園の職員と一緒に近隣公園の美化活動に努めております。

最後に、「宮の森ギャラリー」です。宮本公民館3階の通路を活用して、サークルの作品等を展示する機会を提供することで、サークルの活性化を図ります。

宮本公民館からは以上です。

○沼波委員長

ありがとうございました。

次、海神公民館お願いいたします。

○海神公民館長

海神公民館です。

2月末まで空調設備・消防設備の工事を行っております。工事は順調と聞いており、3月から使用できる予定です。3月分の抽選の申込みも6日から始まっております。サークルの皆さんからも「早く帰りたい」などとお声をいただいております。

では、海神公民館の9月22日から12月14日までの事業報告を説明いたします。

初めに、青少年事業です。「ハッピーサタデー」は、青少年課・海神児童ホームとの共催事業です。10月15日は、中央公民館の実習室をお借りして、親子で協力してハロウィンのお菓子をつくりました。12組の親子が参加し、かぼちゃのチーズケーキをつくり、表面にはココアで蜘蛛の巣の模様を描きました。ハロウィンらしいおしゃれなケーキができ、みんな大事そうに持って帰りました。

11月16日は、児童ホームで木の実と葛のつるを使ったクリスマスリースをつくりました。松ぼっくりやどんぐりを飾り、素朴なリースが出来上がりました。

12月10日は、「お絵描き教室」でした。児童ホームで行いました。よく子供たちにアンケートを取ると、「絵が上手になりたい」という希望が多く、今回企画いたしました。人数と天気の記入をお願いいたします。天気は晴れ、参加人数15名、男子3名、女子12名です。

成人事業です。「就学時健診等における子育て学習」は、11月15日、同じ日に海神小学校と西海神小学校で実施いたしました。30分と短い時間ですが、入学前のお子さんを持つ保護者の方たちに子育てに関する講話を行い、少しでも子育ての参考にしていただければと思います。アンケートでも「子供への声かけの仕方にはっとした」「貴重なお話だった」など、ご意見をいただきました。なお、海神南小学校は新型コロナの影響で学習の時間は持たないということで、中止となっております。

「健康ウォーキング教室」です。健康づくりの基本となるウォーキングについて、正しい歩き方を学ぶことを目的に講義と実践を企画しました。11月17日は塚田公民館の集会室をお借りして行いました。講師の金子先生は明るく楽しく、時には笑い声も聞かれ、無理なく筋肉を鍛える方法や姿勢のチェックなどの講義を行いました。実践もその場で一緒にしていただきました。皆さん和気あいあいと取り組んでいました。2回目は、12月1日で、この日は本当に急に冷え込んで寒かったのですが、屋外で、皆さん元気に行田公園を歩きました。日常でできる健康づくりを、今後も講座に取り入れていきたいと思っております。

次に、「かいじんおとなの教養講座」です。これ以降は工事による中止の事業になりますが、「かいじんおとなの教養講座」は、例年11月に生涯学習コーディネーター連絡協議会と共同で計画しているのですが、今回は中止となっております。

また、「第20回海神公民館文化祭・ふれあいまつり」は海神地区社会福祉協議会との共催で行っておりますが、工事のため中止となっております。

同じく海神地区社会福祉協議会との共催で「ふれあいコンサート」も例年 11 月に行っておりますが、昨年まではコロナの影響で、今回は工事の影響で中止となっております。

最後に、「海神公民館だより」、館報ですが、10月30日に発行いたしました。令和4年度後半の事業などを掲載し、1万1,000部を新聞に折り込みました。

以上です。

○沼波委員長

ありがとうございました。

委員の皆様から、ご質問、ご意見等ありましたらお願いいたします。どうぞ。

○宮崎委員

中央公民館のその他のところの「国際理解講座シリーズ」です。ある時、学校の先生から話が出たのですが、子供は小学校の教室に通っているのである程度理解ができて、書くのもどうにか書けてきている。ところが、保護者に対する連絡の手紙などは、親が全然読めないケースがあるということで、非常に学校側としても困っているというお話を伺ったことがあります。親に対する教育というのはどうなのでしょう。今でも多分、公民館関係で日本語教室をなさっている部分もありますよね。

○中央公民館長

今、委員からお話いただいた親が外国人の方で言葉なり何なりがということであれば、基本、毎週火曜日に中央公民館では日本語教室の活動をしていまして、もし不自由な部分があるのであれば、そういったところにご参加いただくなりしていただければと思います。日本語に関してのちょっとしたことを教えてあげるとか、そういったこともあります。毎週火曜日にやっておりますので、ご紹介いただければと思います。

○宮崎委員

それしかないのかな。日本語学校に行きなさいといっても、行ける人と行けない人もいます。

○中央公民館長

そうですね。費用がかかる部分もありますので。日本語教室であれば、ボランティアによってやっているもので、料金はかからないというところがありますので、そういったところをご活用いただければと思います。

○山中副委員長

その関連で、宮小も峰台も、ほかもそうだと思いますが、中国人の方が大分増えているし、中国だけでなくベトナムの方もいる。うちの空手でも5つのご家族の子供たち、最近来たり来なかつたりになっているけれども、そのうち4家族のお母さんは全く日本語をしゃべれません。子供たちはしゃべれます。ご主人は、仕事の関係でみんなしゃべれます。日本に来て、日本の学校に来ている中国の人たちというのは、中国の中でもかなり上の層です。だから、ご主人はものすごく日本語も上手だし、仕事の中身もグレードの高いところにいる。だから、うちに通ってきている子供たちは、4家族は戸建てを

購入しています。あと一つがスカイマンション。お母さんも学歴が高いです。でも、プライドが高すぎる。日本語がしゃべれないことがすごくコンプレックスになっているけれども、自分から日本語を学ぼうという気持ちにはならないみたいです。やはり中華思想なのでしょうね。中国は世界一という頭があるから。ご主人はそうでないです。働いているお母さんもお一人いるけれども、その方はしゃべれます。

ちょっと余談になりましたが、これは今、宮崎さんの言われた学校だけではなくて、船橋あるいは千葉の東葛地域はかなり外国の方がいらっしゃる。何と言っても、ベトナム料理の店がこの1年間に5軒できているでしょう。

○中央公民館長

今、委員からもお話しいただいて、特にこの南部地域に関しては船橋市内でも外国人の方がとても増えているということで、そういったところの対応も今後継続してどんどんやっていくべきではないかという計画をしております。今、うちで考えている一つの課題ということで十分に認識していますので、今後も教室や講座に、例えば、どうやったら日本語を話せない方々を取り込めるかということも考えてはいきたいと思っています。

○山中副委員長

毎週火曜日やっていますということですが、火曜日限定ではなくて、**Everytime**、**Anyday**というか、**Everyday**全部オープンにして、いつでも学べるということで来やすくすれば、結構利用はあるのではないですかね。若い人も結構いるしね。

○染谷委員

中央公民館さんの講座の中に、「国際理解講座シリーズ①多文化共生ってなんだろう？～おとなりさんは外国人～」というのがありました。今の逆で、お隣さんは日本人ばかりという、外国人の方のための講座ということですよ。ですから、それを小学校なりを通して、公民館がすることではなく、企画はここに書いてある国際交流課ですかね。今年、広報にも載っていましたが、グエン・ティ・チャーさん、有名になっていますよね。そういう方の参加を依頼して、逆に学校での児童への伝達方法はこういう形で教育機関でやっていますよというような、中国の方、ベトナムの方の同窓会ではないですけども、そういうことをやるのだったら場所の提供は公民館がいくらでもしますよという形ですよ。ここの会議の中では、そういうことも行政へ依頼できれば参加はできると思います。

○中央公民館長

そうですね。国際交流課という課が担当ではございますので、そういった課と連動しながら何かできればいいなとは思っています。また、そのところはこれからいろいろ企画なり計画は考えていきたいというところで、ご理解いただければと思います。

○染谷委員

今回、公民館さんのほうも、そのための企画だったと思います。

○沼波委員長

よろしいですか。

○三宅委員

参考までに聞かせていただきたいのですが、中央公民館さんの「子育てひろば」で元テーマパークダンサーのRIKAさんが「ミニ運動会！」と「クリスマスオーナメント作り」にどういうふうに関わったのかなと、不思議な感じがしたのですけれども。

○中央公民館長

「ミニ運動会！」に関して、見た中では、例えば親子で歩き方を学んだり、RIKAさんが先頭に立って「じゃあ、みんなで歩いてみよう」とか、あとは、親子で競走してみたり、そういったものを楽しみながらRIKA先生に対応してもらったと。いろいろなものを使って、器具も使ってやっていたんですね。

○事務局（中央公民館職員）

そうですね。さっき話に出てきましたが、ポンポンとか、クリスマスオーナメントなんかも手づくりでやっていました。先生のお子様にもそのぐらいの年代の方がいらっしゃって、そういうものをつくるのも結構好きな先生なので、一緒にタグを組んで、体を動かすだけじゃなくて、こういったことも手づくりでやれたらいい思い出になるねというところから始まっていきました。

○中央公民館長

男親と女親と両方来て、子供さんもやっている家族が多かったです。7割、8割は両方の親御さんと小さい子供さん、それとお姉ちゃんがいたりということですね。小さいお子さん対象にはなりましたが、見ていてほのぼのとした感じで和気あいあいとした事業でした。

○三宅委員

この方は、小学生向けにやってもらったりという感じにもできますかね。

○中央公民館長

多分何でもできると思います。RIKA先生はこの近くの大きいテーマパークで働いていた先生ですので、前もダンスインストラクターということでいろいろなことをお願いしてお付き合いいただいている先生なので、多分何でもできるかと。

○三宅委員

ありがとうございます

○中野委員

また中央公民館さんですが、「マイふなばし環境講座」の参加者の構成で、男性が意外と多かったですね。どうしても女性の方が多いことがあるので、こちらの年齢層あるいはアピールの仕方とか、何かほかの講座とは違ったものがあったのですか。

○中央公民館長

これは生涯学習コーディネーター連絡協議会に協力いただいた関係で、そのコーディネーター絡みの方々がある程度来てくれたのかなと考えています。そういった中で、男性が通常の事業よりも多かったのかなと。

○中野委員

年齢層的には。

○中央公民館長

年齢層的には、やはり 60 代後半から 70 代中盤ぐらいの方々かなと、見た中では感じました。

○中野委員

就学時健診とかで、お父さんたちの参加の数も、学校によってですけども、前よりも増えてきているような気がして、それはすごくいいことだなと思います。

○中央公民館長

そうですね。やはり子育ては女性という今までの観点とは、ちょっと変わってきているのかなと。男性も女性も関係なく、子育てに関してもお互いに協力し合いながらというところが見えるのではないかなと思います

○山中副委員長

これを見ていると、大体が平日でしょう。それでも男の人がポツポツ参加しているの

○沼波委員長

私から、今のお話の中で、浜町の「浜カルチャー（絆）」のところで、男性が 0 というのがすごく残念だなと思いました。逆にこちらは全て女性だったので、もうちょっと男性を取り込めるといいのではないかなと思いました。

○浜町公民館長

努力してまいりたいと思います。

○沼波委員長

よろしく願いいたします。

○山中副委員長

さっきの「就学時健診における子育て学習」ですが、宮本小学校が 180 人を超えていますよね。一方で、ほかのところは 57、58 人から 120 人ぐらいまでばらつきがありますが、これは参加率の問題なのか、それとも就学児童の数の差なのか。

○宮本公民館長

まさしくそのとおりで、就学児童の数の問題です。

○山中副委員長

そうでしょう。何で宮小はこんな増えたのだろう。これだと学級数が 6 つ以上になるでしょう。全然関係ない話ですよ。

○宮本公民館長

ごめんなさい。そこまで把握していないのですが、市場小学校はまだちょっと確定ではないのですが——峰台ですか。すみません。宮本は児童数が増えているという話をお伺いしています。子育て世代が、まだ多少ですが右肩上がりにはなっているのかなというところではあります。

○山中副委員長

宮小だけ見ると、日本の未来も明るいかなと思ったりするのですが。

○中野委員

でも峰台も宮本も学年 152、187 というのはいいですよ。船小はやっと 2 クラスとかではないかなという気がしているので。

○沼波委員長

住む環境が違いますものね。宮本はもう従来からそういう環境ですしね。

○宮本公民館長

峰台の学区の一部、あと八栄の学区一部が来年度から市場学区に入る可能性があるという話はちょっと聞いておりますので、多少また市場も盛り返してくるのかなと。

○山中副委員長

もともと、市場は峰台が膨れ上がってしまったからで、峰台が膨れ上がったのは 20 何年前かな、世代交代が始まって、今、宮本がそれですよ。なくなって、家が大きいくところはマンションが建つし、一方で、あそこら辺は結構大きい家が多いから、200 坪とかの広い敷地の家がなくなると、戸建てが 6 つできたり、8 つできたり、そういうことがあってなのだろうけれども。

○沼波委員長

建物が影響していますよね。例えば海神なんかも、西海神が前はこうでしたが、今は逆にトップになって、マンションとか戸建てがどんどん増えている。今度は南が増えてくるかもしれないですね。お子さんを持っている世代が多く住んでいる。

○山中副委員長

学級数が増えると、次はいじめ問題が顕在化してくる。既に今、宮本はちょっとそれが出始めているから。だからうちに最近来る子供は、親が「いじめ対策です」と。

○沼波委員長

そのために習わせると。

○山中副委員長

本人も、いじめられてるから強くなりたいと言う。だから、また宮本もそんな時代が来たのかなと思ってさっきこれを見たら、数がこんなに多い。すみません、余計なことです。

○沼波委員長

では、これでよろしいでしょうか。

9 月 22 日から 12 月 14 日までの事業は、承認ということでよろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

○沼波委員長

次に、12 月 15 日から 3 月 31 日までの事業計画を、中央公民館からお願いいたします。

○中央公民館長

それでは、中央公民館の事業計画についてお話しさせていただきます。

まず、青少年の部、「ふなばしハッピーサタデー」でございます。12月24日、クリスマスイブの日ですが、「クリスマスホールケーキ作り」ということで、料理研究家の菊池さんをお迎えして予定しております。こちらは先週、募集と同時にすぐ12組埋まってしまうました。クリスマスイブのちょうどいい日なのではないかと思っております。

1月21日は、「ベーゴマにチャレンジ!」ということで、赤羽ベーゴマクラブにご協力いただきまして、子供たちにベーゴマを楽しんでもらおうと計画しております。

2月18、19日に関しては「一輪車教室」ということで、日本一輪車協会公認インストラクターの先生にお越しいただきまして予定しております。3月に関しては、時間等は未定ですが、「初めてのテニス」ということで今計画をしているところです。

続きまして、成人の部。まずは「アナウンサーだけが知っているコミュニケーション術」ということで、フリーアナウンサーの鈴木久美子さんにお越しいただきまして、1月28日、2月4日の2日間、対応する予定で考えております。

続きまして、「人生100年健康講座～日々元気に過ごすために～」ということで、こちらは生涯学習コーディネーター連絡協議会のご協力をいただいて、2月14日には「大人のリトミック」、21日については「生活習慣病からフレイル予防」ということで、千葉県食生活改善協議会会長の高橋先生にお越しいただき、ご講話いただく予定で考えております。

続きまして、「家庭教育セミナー」は3月に2回予定しているのですが、内容的にはまだ未定でございます。「親としての役割・心構えについて」という仮題で今考えているところでございます。

続きまして、「地域防災講座」に関しましては、2011年の東日本大震災の日である3月11日です。月曜日になっておりますが、土曜日でございますので、ご訂正をお願いいたします。こちらに関しては、湊西六自治会との共催事業ということで計画しております。これから細かい内容については詰めていきたいと考えております。

続きまして、「中央ふれあい学級」です。1月11日に関しましては、「新春コンサート」として、ピアニストの金益先生にお越しいただきまして予定しております。それと、2月8日に関しては、保健所の健康づくり課に「ふなばしシルバーリハビリ体操」をお願いしているところです。3月8日に関しては、「中央ふれあい寄席」ということで、出演者については出演交渉をしている段階でございます。

続きまして、「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」は、12月21日、2月15日で2回予定しております。こちらに関しても、健康づくり課との共催事業でございます。

それと、「サークル活動見学・体験月間」として、今ちょうど行っているところではありますが、25日までの1か月間、「サークル活動の見学・体験」ということで、54団体に参加いただいて、自由に見学をしてもらうということでやっています。

続きまして、「青年教室『若草の会』」です。こちらは1月8日に初詣と新年会ということで計画して、3月5日に関しては、お楽しみ会ということで予定しております。

続きまして、「サンデー・コンサート」は12月18日、今週の日曜日なのですが、船

橋市交響吹奏楽団のご協力によって予定しております。こちらに関しても、100名募集で考えていたのですが、募集と同時にすぐいっぱいになってしまいました。やはりコンサートを皆さん楽しみにしているんだなということで、1月29日、2月26日に船橋吹奏楽団とアルファモニック吹奏楽団のご協力によって計画しているところでございます。

続きまして、「巡回児童ホーム事業」は1月20日と3月10日に「0・1歳ぽかぽか広場」と、1月20日の午後は「小学生わくわくタイム」ということで、児童ホームとの共催事業で計画しております。

続いては、「出張子育て支援事業」です。こちらも12月15日には、ハーブ奏者の本間先生をお迎えして予定しております。1月17日には小児科医の先生のお話を伺う予定で考えております。2月16日に関しては、ヨガインストラクターの前田先生にお越しいただいて、「産後ヨガとベビーマッサージ」ということで計画しております。

最後に、「南部ブロック公民館合同事業」としまして、2月12日（日）にけん玉パフォーマーの嶋寺先生にお越しいただいて、けん玉の検定に向けた基本技の練習やけん玉を使ったゲームを行いながら、級の認定会まで行いたいと。こちらは、浜町・宮本・海神・中央の4館での合同事業で計画しているところでございます。

中央公民館からは以上でございます。

○沼波委員長

ありがとうございました。

次、浜町公民館、お願いいたします。

○浜町公民館長

浜町公民館です。

まず、青少年の部でございます。「遊びの学校・ハッピーサタデー」は、12月17日、「冬のお楽しみ会」と題しまして、若松児童ホームとの合同でのイベントです。会場は、若松児童ホームに当館職員が出向きまして、お楽しみ会を開くという内容でございます。続きまして、1月28日は「スノードーム作り」ということでございまして、若松地区青少年健全育成会様のご協力の下に、夏にサマードームとあって、透明な球の中に、きらきら光るものが舞うものを作成したのですが、非常に好評でございましたので、冬、スノードームというところで、またチャレンジしていくということでございます。続きまして、2月26日は「わんぱくフェスタ」の一つのコーナーといたしまして、前回も行っていただいています。「わんぱくフェスタ」につきましては、次にご説明させていただきたいと思っております。続きまして、3月18日は、予定はしておりますが、内容が未定となっております。

続きまして、「わんぱくフェスタ」です。子どもまつりでございますが、2月26日を予定しているところでございます。先ほどの「ハッピーサタデー」の内容でも触れましたが、ハッピーサタデーも一つのコーナーを持っていただいて、子供たちにとって楽しいコーナーをやっていただきたいということですが、今月の18日に実行委員会

を設けまして、その中で、やるのかやらないのかも含めまして、まず第1回目の会議を開いてからということでございます。まだ確定事項ではございませんので、お伝えしておきたいと思います。

続きまして、高齢者の部です。「いきいき健康大学」、1月10日は「新春浜町寄席」ということで、三遊亭円福さんをお呼びして落語をお届けするということです。続きまして、2月14日の「軽体操」は運動指導士さんのもとに、軽い運動をみんなで行っていく計画をしております。次に、3月14日は「交通安全教室・防犯講話」で、市民安全推進課と船橋警察署に来ていただきまして、安全・防犯の講話をいただく計画をしております。

続きまして、「介護予防教室」です。こちらは保健所の健康づくり課に来ていただきまして、講師の方はそちらのご紹介によりまして、音楽健康指導士という方で、計4回、介護予防に関する軽体操を行っていただく予定です。日にちは、1月23日、2月6日、2月13日、2月20日を予定しております。

続きまして、「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」も、同じく保健所健康づくり課のご協力の下、健康づくり課の職員によるシルバーリハビリ体操を行っていくということです。

続きまして、「はじめてのスマホ体験『やさしい基本編』」で、こちらはソフトバンクにご協力いただきまして、1回で済む形の教室を行いたいと思います。これが1月25日を計画しております。

こちらと同じなのですが、「はじめてのスマホ スマホ使い方教室」です。こちらはNTTドコモにご協力いただきまして、ステップを踏んで、計3回でスマホを上達させていく手法を使い、2月3日、2月10日、2月17日で計画しております。

続きまして、「ふれあいいいききサロン華の会」です。こちら地域ボランティアの方にご協力いただいた上で、1月11日、2月1日、3月1日を計画しております。

続きまして、その他の部、「すくすく広場」です。こちら地域ボランティアの方にご協力をいただきながら、12月20日「クリスマスを楽しもう」、1月25日「親子でストレッチ」、2月22日「親子でリトミック」、3月22日「ベビーマッサージ」を計画しております。

続きまして、「こんさーと in 風のまち浜町」です。こちらは「春風にのせて贈る～世界と日本の名曲集～」と題しまして、ソプラノ歌手の方2名とピアノの演奏でお送りする予定をしております。日にちが3月11日でございます。

駆け足ですが、以上でございます。

○沼波委員長

ありがとうございます。

次、宮本公民館、お願いいたします。

○宮本公民館長

宮本公民館の12月15日から3月31日までの事業計画をご説明いたします。

初めに、青少年事業、「ハッピーサタデー」です。全10回中、8回目から10回目を

開催いたします。1月21日(土)は宮本児童ホーム、宮本地区スポーツ推進委員との共催により、「軽スポーツ大会」を行います。内容は、春にも行ったグラウンドゴルフを開催する方向で調整中です。2月25日(土)は、現在調整中です。3月12日(日)は、「みやもとこどもまつり」を予定していましたが、コロナの感染対策等を考慮し、不特定多数を対象としたお祭り形式ではなく、講堂のみで、定員を定めた形式で行う方向で児童ホームと調整しているところです。

次に、成人事業です。「みやもと生涯学習セミナー」は、船橋市生涯学習コーディネーターとの共催により、1月26日(木)に「新聞ちぎり絵体験講座」を、日本絵手紙協会公認講師の小林正子先生を講師に開催いたします。

次に、「スマホアプリ活用講座」は、2月16日、3月2日、9日の木曜日、全3回講座で、初・中級者向けの講座として、使い勝手のよいアプリを講師の選定により開催いたします。

次のページに移ります。高齢者事業、「宮本寿大学」は、4月と8月、そして改修工事の9月、10月を除いた第3水曜日に開催いたします。1月18日は「映画観賞会」、2月15日は「終活について」、3月15日は実施内容調整中で、最後に閉校式を行います。

次に、「介護予防教室」は、原則毎月第2水曜日に、宮本・本町地域包括支援センターとの共催で、「げんき体操」を行っています。

次に、「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」は、偶数月第4水曜日に、保健所健康づくり課と共催で実施しております。

次に、その他事業です。「地域ふれあいコンサート」は、宮本公民館三百人劇場実行委員会との共催により、2月18日(土)に、「歌と踊りで贈る真冬のハワイアン」を有料公演にて開催します。宮本公民館は、主催コンサートを年間5回程度、無料にて開催することが多く、有料公演となると人集めに苦労することが多くあります。少し早いですが、12月1日、木曜日からチケット販売を開始しているところです。チケット代は、前売り券で700円、当日券1,000円の指定席です。

次のページに移ります。「みやもと三百人劇場」は、3月18日(土)に、「椿三重奏団～魂の室内楽!～」を開催します。ピアノ、ヴァイオリン、チェロの女性トリオで、宮本公民館での今年度最後のコンサートとなります。

次に、「2台ピアノを弾いてみませんか」は、3月19日、20日の日曜日、月曜日で開催します。前回、8月のお盆の時期に開催した「スタインウェイを弾いてみませんか」をバージョンアップした開催となります。スタインウェイは当然のこと、ヤマハのグラウンドピアノも使用可能とし、反響板等を設置して、有意義な時間を過ごしていただきたいと思っております。

次に、「宮本卓球開放」です。毎月第1、第3火曜日の午後6時半から8時半まで開催、軽スポーツを通し、健康増進と交流を図ります。

次に、「宮本公民館ほんの森」は、通年事業として、毎週水曜日、土曜日の午後2時から4時で図書の貸出しをしております。

次のページに移ります。「クリーンアップみやもと」は、毎月第2木曜日に、児童ホーム、宮本第一保育園の職員と一緒に、近隣公園の美化活動に努めております。

次に、「宮の森ギャラリー」は、宮本公民館3階の通路を活用してサークルの作品等を展示する機会を提供することで、交流の活性化を図ります。

最後に、「市民の力活用事業」です。こちらについては前回からの持ち越しによる審議対象の事業となります。後ほど、よろしくお願ひいたします。

宮本公民館からは以上となります。

○沼波委員長

ありがとうございました。

では、次に海神公民館、お願ひいたします。

○海神公民館長

海神公民館の令和4年の12月15日から3月31日までの事業計画を説明いたします。

初めに、青少年事業です。「ハッピーサタデー」ですが、1月11日は「レクスポゲーム」で、船橋市レクリエーション協会の方に講師をしていただきます。2月は、「海神地区こどもまつり」を例年行っておりますが、工事により中止となっております。3月11日は、船橋市スポーツ推進委員さんによる「小学生軽スポーツ交流会」を予定しております。

次に、成人の部です。「デジタルデバインド対策事業」は「はじめてのスマホ体験『やさしい基本編』」を実施いたします。

次に、地域の課題として、多くの方がアンケートで挙げていた防災について学ぶため、「防災講座～その時困らないために～」を実施いたします。1回目は、海神公民館の集会室で、船橋S Lネットワークに講義をお願いいたします。災害時にすぐに困るトイレの対策や、停電への備えなどを教えていただく予定です。2回目は、東京の本所防災館で、災害体験ツアーに行く予定としております。地震の体験、シアターでの地震の様子を見る、都市型水害の体験などをしながら、災害について学びたいと企画いたしました。

次に、飛ノ台史跡公園博物館との共催で、「考古学講座」です。今年度は、「縄文時代早期後葉土器について」と「市内遺跡について」、それぞれ定員40名で実施いたします。

「あるいてみる飛ノ台周辺の遺跡・史跡」も飛ノ台史跡公園博物館との共催です。2月2日に実施します。もし荒天の場合は、2月9日に順延いたします。今回は、海神から行徳街道をめぐって、史跡などを見ながら散策する予定です。講師は、飛ノ台史跡公園博物館の職員の方をお願いしております。

続いて、高齢者講座ですが、「海神寿大学」です。今まで休講しておりましたが、3月15日に閉講式と併せて「落語鑑賞会」を行います。出演は桂伸衛門さんの予定です。

「ふなばしシルバーリハビリ体操教室」は3月13日（月）に開催の予定です。

その他としまして、「海神公民館ボランティア活動支援事業」として、いつも公民館の草取りや美化活動を行っていただいているボランティアさんの活動も再開する予定です。

最後に、「海神公民館だより」を2月に発行いたします。令和4年度の残りの事業や、3月以降の貸出しの再開などについて近隣の市民の方にお知らせするため、新聞の折り込みを行う予定です。

以上です。

○沼波委員長

ありがとうございました。

では、委員の皆さん、ご質問、ご意見等をお願いいたします。

○山中副委員長

「南部ブロック公民館合同事業」のけん玉交流大会は非常に面白いと思います。最近、けん玉の復興の兆しが大分出てきて、子供たちも興味を持っています。ただ、どの程度集まるかもあるけれども、級を認定ということになると、参加のモチベーションを高めるには、各学校にかなり前に広報・告知しておかないと。子供たちだって一生懸命これをやると思うんです。

○中央公民館長

この事業に関しては、昨年もありました。コロナの影響で最後までできなかった事業ではありますが、昨年の状況で見ると、募集したらあつという間に埋まってしまった事業でした。ただ、一応学校にチラシを配布して募集をかける予定では考えておりますが、多分結構すぐに埋まってしまうのではないかとこのところではあります。

○山中副委員長

そうだと思います。40人というのはすごく少ないですね。

○中央公民館長

そうですね。これだけの学校に配ってとなると、40人だとあつという間かなと思います。

○山中副委員長

本当にあつという間です。

それと、1回しかやらないというのがね。

○中央公民館長

本来だと、何回かやるとすごく身になるのかなとは思いますが、先生との都合で、こういったところでしかできなかったということです。

○山中副委員長

もったいないですね。

○中央公民館長

話は変わりますが、船橋の小学生にけん玉チャンピオンがいらっしゃって、そういったところも考えると、けん玉というのはすごく今話題になっているのかなというところではございます。

○山中副委員長

世界的にも今、ブームになりつつあるんですね。

○沼波委員長

皆様、いかがでしょうか。大丈夫ですか。

ご意見がないようなので、12月15日から3月31日までの事業計画についてのご承認ということで、よろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

○沼波委員長

ありがとうございます。

○沼波委員長

では、これで今日の議題は全て終わりましたので、終了ということでよろしいでしょうか。

事務局のほうから何かあれば、お願いいたします。

○事務局（中央公民館職員）

最後に、沼波委員長、議事進行どうもありがとうございました。委員の皆様、長時間にわたるご審議、ありがとうございました。

次回の会議でございますが、令和5年3月16日、木曜日、午後3時から、中央公民館第2集会室でございます。ご出席くださいますよう、よろしくお願いいたします。

それでは、以上をもちまして、令和4年度第4回中央公民館運営審議会を閉会いたします。ありがとうございました。

午後5時14分開会